

PROPOSICIONES PARA DISCURSO DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN IQUIQUE, A PROPOSITO DE CONSTRUCCION DE MAUSOLEO A VICTIMAS DE LA REPRESION.

- SE CUMPLE EL COMPROMISO ADQUIRIDO POR EL GOBIERNO DURANTE LOS FUNERALES DE LOS EJECUTADOS EN PISAGUA.

- DOS CONSIDERACIONES FUNDAMENTALMENTE MOTIVAN AL GOBIERNO: CONOCIMIENTO DE LA VERDAD Y REIVINDICACION DE LAS VICTIMAS ANTE LA COMUNIDAD QUE LOS CONOCIO. AMBAS SITUACIONES, SON TAMBIEN EN HOMENAJE A LOS FAMILIARES, QUE SUFRIERON, SOLOS Y EN SILENCIO POR MUCHOS AÑOS, MIENTRAS SE IMPONIAN DE VARIADAS VERSIONES RESPECTO DE LA SUERTE CORRIDA POR SUS SERES QUERIDOS, LA MAYORIA DE LAS VECES, PRESENTADOS COMO ANTIPATRIOTAS, TRAIADORES O COMPROMETIDOS EN ACTIVIDADES CONTRA LA INTEGRIDAD DE TODA ESTA POBLACION.

- MAUSOLEO SERA UNA EXPRESION CONCRETA DE LA VERDAD Y REIVINDICACION DE QUIENES CAYERON.

ES CIERTO QUE EL GOBIERNO DESEA ADEMAS JUSTICIA Y PERDON. ESTOS DOS OBJETIVOS, NO SOLO DEPENDEN DEL EJECUTIVO, TAMBIEN, DEBEN CONTRIBUIR A LOGRARLO LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA Y LAS FUERZAS ARMADAS.

LO QUE SI, ESTA DENTRO DE NUESTRAS POSIBILIDADES ES, DAR TODOS LOS PASOS PARA EL CONOCIMIENTO DE LA VERDAD, POR ESO HEMOS CREADO LA COMISION DE VERDAD Y RECONCILIACION. TAMBIEN DESEAMOS, QUE DE ESA VERDAD,

SURJA Y SE RECUPERE EL NOMBRE Y FAMA DE LAS VICTIMAS. QUE SE DIGA LO QUE PENSABAN, LO QUE HICIERON, Y POR QUE MURIERON. ESE ES NUESTRO HOMENAJE QUE LA COMUNIDAD LOS RESPETE, PORQUE A TRAVES DE ESE RESPETO, SE ESTA PAGANDO UNA DEUDA QUE LA SOCIEDAD TIENE CON ELLOS Y SUS FAMILIARES.

- POR ESO ES IMPORTANTE LA CONSTRUCCION DE UN MAUSOLEO PARA QUIENES FALLECIERON POR CAUSAS POLITICAS EN ESTA ZONA.

LOS JOVENES, SABRAN LO QUE OCURRIO, Y TODA LA COMUNIDAD TOMARA CONCIENCIA DE QUE SITUACIONES COMO ESTA JAMAS DEBEN REPETIRSE EN NUESTRA PATRIA.

- TODO ESTO NOS ACERCA AL CUMPLIMIENTO DE UN ANHELO COMPARTIDO, LA NECESARIA RECONCILIACION. LO QUE SE CONSTRUYE EN IQUIQUE, ES OTRO APORTE A ESTA TAREA NACIONAL. CHILE COMIENZA A DAR LOS PASOS NECESARIOS PARA SER UN PAIS DE HERMANOS.